

Lunes 08 de Septiembre del 2008

Última modificación 08.09.2008

El Financiero Listo, el calendario para la negociación (Marcela Ojeda / Víctor Chávez) Con la entrega del paquete económico 2009, que al mediodía de hoy realizará el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, a la Cámara de Diputados, inician tres meses de intensas negociaciones en torno al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2009. Conforme a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria (LFPRH), este 8 de septiembre vence el plazo para que el titular de Hacienda entregue el paquete económico en San Lázaro. El paquete incluye el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), que habrá de avalarse el 15 de noviembre; la Iniciativa de Ley de Ingresos, con fecha de aprobación entre el 15 y el 20 de octubre, y los Criterios Generales de Política Económica (CGPE). Urge una verdadera reforma hacendaria Marcela Ojeda Castilla A México le urge una verdadera reforma fiscal, que le permita elevar los rangos de recaudación a estándares internacionales, entre 18 y 20 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), para hacer frente a las crecientes demandas de recursos, que a su vez permitan al Estado atender sus obligaciones fundamentales, como seguridad, infraestructura y educación. Es urgente que México sea mucho más competitivo en su estructura fiscal para atraer mucha más inversión nacional y extranjera, con el objetivo de fortalecer el círculo virtuoso: inversión-empleo-impuestos-bienestar social", afirmó Carlos Cárdenas Guzmán. El vicepresidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) dijo a EL FINANCIERO que si bien en el corto plazo existen temas políticos que dificultan la existencia de una miscelánea fiscal para 2009, en el país hay prioridades, como la reforma energética o la de seguridad, justicia y legalidad. Aumenta 9.4% la emisión de deuda privada en BMV (Clara Zepeda Hurtado) De enero a agosto de 2008 se han emitido 84 mil 863 millones de pesos en el mercado de deuda privada de mediano y largo plazos, lo que representó un crecimiento anual de 9.4 por ciento. asta el octavo mes del año se han realizado cerca de 90 emisiones en el mercado de deuda privada de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), a pesar de la alta volatilidad en los mercados financieros y del costo del financiamiento. El informe de deuda privada de Ixe Grupo Financiero destacó que las emisiones quirografarias representan 37 por ciento de lo emitido, impulsadas por colocaciones de las empresas Soriana y América Móvil; le siguen las respaldadas por activos, con 30 por ciento de participación; posteriormente, los flujos futuros, contratos de crédito y garantías parciales. Riesgo país, en su mayor nivel desde 2005 (Clara Zepeda Hurtado) El riesgo país de México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se elevó en la semana de 185 a 196 puntos base, su rango más alto desde abril de 2005. De acuerdo con el informe semanal de la Secretaría de Hacienda, el riesgo país de México se ubicó el viernes en 196 puntos base, 11 puntos por arriba del rango reportado el 29 de agosto. La creciente aversión al riesgo se reflejó en un flight to quality en Estados Unidos; es decir, en una mayor demanda por bonos del Tesoro, que representan los activos de menor riesgo. El rendimiento del bono a diez años del Tesoro de EU pasó de 3.81 a 3.70 por ciento, explicaron analistas de Grupo Santander. Prevén que no habrá más riesgos inflacionarios Ari Audi Aunque son pocos los datos que se publicarán en la semana, resalta el reporte inflacionario que el Banco de México dará a conocer este martes. Banamex anticipa que este informe no apunte a mayores riesgos inflacionarios, por lo que pronostica que la lectura general anual llegará a rangos de 5.5 por ciento, luego de un aumento mensual de 0.52 por ciento. "Mientras tanto, esperamos que la variación anual de la cifra subyacente se incremente hasta 5.2 desde 5.1 por ciento del mes anterior, ya que los precios de los alimentos procesados y los precios de los combustibles continúan siendo una fuente importante de presiones inflacionarias", comenta. Ixe estima que las expectativas de 2009 para los precios se han estabilizado en alrededor de 4 por ciento, lo que da margen a que el Banco de México sostenga su tasa de fondeo en 8.25 por ciento en lo que resta del año. En materia bursátil, Invex destaca que en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sigue la decepción. Los recursos para el campo son "pésimamente distribuidos": Héctor Padilla (Héctor A. Chávez Maya) Legisladores, empresarios, organizaciones campesinas, secretarios de Desarrollo Rural de los estados y la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) trabajan en la elaboración de una propuesta de presupuesto para 2009 que permita mejorar las condiciones del sector. Héctor Padilla Gutiérrez, presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados, informó que una vez que sea presentada la iniciativa del gobierno federal, a más tardar hoy, se realizará un estudio detallado para lograr un equilibrio en el presupuesto y lo contundente que debe ser la aplicación de los recursos públicos. En entrevista con EL FINANCIERO comentó que el presupuesto para el campo será similar al que se autorizó para 2008, de 204 mil millones de pesos, cantidad "poco eficaz" si no se tiene un manejo adecuado. Pega desaceleración a la industria manufacturera Arturo Robles Las ventas totales del sector manufacturero en junio sumaron 212 mil millones de pesos, monto 2 por ciento inferior en términos reales con relación a igual mes de 2007. Esta reducción, en conjunto con la de mayo, de menos 0.6 por ciento, indica que el sector moderó sus ventas al término de la primera mitad del año, y es la primera vez desde principios del segundo semestre de 2005, que no presentaba dos o más meses seguidos con una contracción en la materia. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que la baja en el valor de las ventas en junio se debió a una caída real en seis de las nueve industrias que integran el sector. Las pérdidas más importantes se reportaron en otras industrias, que incluyen la fabricación de equipo y material para uso médico, dental y de laboratorio, además de joyería de piedras preciosas, artículos deportivos, juguetes, accesorios para escritura, cierres, botones, escobas y velas, entre otras. Productos orgánicos, salida a la crisis alimentaria Norma Anaya / Finsat CANCÚN, QR, 7 de septiembre.- Al ser el sureste mexicano la zona de mayor potencial para la producción de alimentos orgánicos, Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) buscará elevar de 8 a 20 por ciento la participación de los campesinos en la colocación anual de créditos para este rubro. Para este año, la instancia dependiente del Banco de México tiene un techo financiero global de 60 mil millones de pesos para proyectos productivos, tecnológicos y de certificación, de los cuales apenas una mínima cantidad se destina a los relativos a alimentos orgánicos. Rodrigo Sánchez Mújica, director general de FIRA, dijo que el Programa Especial de Apoyo a Productores de Alimentos Orgánicos en México, que inició este año, tiene un desarrollo incipiente. "Debemos reconocer que estamos empezando." En el olvido, la producción de café: Alfredo Moisés Ceja Héctor A. Chávez Maya

La cafecultura en México ha sido abandonada tanto por la iniciativa privada como por el gobierno, lo cual ha ocasionado que en los últimos diez años el país haya pasado del cuarto al octavo lugar mundial, con una caída en su producción de 6.5 millones de sacos en 1998 a 3.4 en 2008. Alfredo Moisés Ceja, presidente de la Asociación Mexicana de Productores Exportadores de Café, advirtió que las exportaciones de México a agosto del año pasado sumaron dos millones 440 mil sacos del aromático, y a igual mes de 2008 sólo ascendieron a dos millones 160 mil, una baja de 12 por ciento. En entrevista con EL FINANCIERO señaló que a pesar de que en 1998 el país llegaba a obtener 980 millones de dólares por las exportaciones de café, actualmente está vendiendo al exterior sólo 220 millones. Biotecnología, clave para elevar rendimiento del campo: Scheitza Mariana Otero-Briz / enviada MONHEIM, Alemania, 7 de septiembre.- La capacitación y el fortalecimiento de los recursos humanos, así como la incursión en la biotecnología, son temas claves para elevar la productividad del campo mexicano, aseguró Rüdiger Scheitza, miembro del consejo de administración de Bayer Cropscience AG. Durante una visita aquí a las instalaciones de la empresa, afirmó que México es un mercado con gran potencial de desarrollo, no sólo en lo interno, sino por su posición geográfica estratégica para las exportaciones. Ante periodistas de todo el mundo aseguró que el crecimiento del mercado mexicano depende también de la capacidad para incrementar la calidad de sus cosechas, y de diversificar sus ventas al exterior. El Reforma Deja ir Pemex producción de amoniaco Mayela Córdoba y Alma Hernández Ciudad de México (8 septiembre 2008).- Pemex Petroquímica (PPQ) ve pasar el auge de los altos precios de amoniaco y fertilizantes con cuatro plantas totalmente paradas. Otras dos aún funcionan para elaborar amoniaco, materia prima utilizada para producir fertilizantes, pero tienen bajos rendimientos por el uso de tecnologías obsoletas, que consumen hasta 48 por ciento más de gas natural. Así que el negocio en México está dejando grandes ganancias a sólo tres empresas importadoras, pues el precio internacional del amoniaco se ha triplicado al pasar de 250 a 800 dólares la tonelada en el periodo 2004-2008. Cotiza dólar menudeo a 10.51 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (8 septiembre 2008).- En las ventanillas del País, el tipo de cambio se cotizaba 10.21 pesos a la compra y 10.51 pesos a la venta, 6 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.26 pesos a la compra y 10.56 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 10.31 pesos a la compra y 10.56 pesos a la venta. Muestran petroprecios avance Dubai, Emiratos Arabes Unidos (8 septiembre 2008).- Los precios del crudo subían este lunes mientras en huracán Ike se dirigía hacia el Golfo de México y luego de que el Ministro del Petróleo de Irán consideró que hay demasiado crudo en el mercado mundial. Los ministros de la OPEP comenzaron a llegar a Viena para una reunión del cartel a partir del martes, a fin de decidir si recortarán su producción para frenar la reciente racha bajista del hidrocarburo, que ha caído más de 25 por ciento desde su máximo récord del 11 de julio. Cuando ya era media tarde en Dubai, el crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en octubre subía 1.05 dólares a 107.28 dólares por barril durante el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El contrato bajó 1.66 dólares el viernes para cerrar en 106.23 dólares. Descartan aprobación de reforma laboral Arturo Rivero Ciudad de México (8 septiembre 2008).- Diputados, líderes sindicales y la propia iniciativa privada estiman que no saldrá en este sexenio la propuesta de reforma laboral porque no obtuvo los consensos necesarios y las condiciones políticas no son las adecuadas. Lo anterior, pese a que Javier Lozano, Secretario del Trabajo y Previsión Social, aseguró que la iniciativa está lista para su discusión y que su contenido hará que terminen de una vez por todas con las simulaciones y abusos que cometen patronos y grupos gremiales. "Estamos trabajando para que la reforma laboral se concrete, estamos poniendo todo nuestro empeño de que así sea", enfatizó. Extinguen alzas subsidio al campo Moisés Ramírez Ciudad de México (8 septiembre 2008).- Con el nuevo aumento al diesel que aplica a partir de hoy 8 de septiembre en todo el País, la tercera parte del subsidio al diesel que reciben unos 300 mil productores agropecuarios, de toda la República, se habrá extinguido. Autoridades del ramo advierten que de seguir al alza el precio del combustible, el beneficio podría desaparecer por completo, por lo que urgen al Congreso de la Unión ampliar los recursos para este apoyo en el Presupuesto de Egresos de la Sagarpa para 2009. En diciembre de 2006, la Secretaría de Agricultura (Sagarpa) implementó un subsidio de 2 pesos por litro para cada productor, con el propósito de ayudarlos en sus costos y tratar de que sus productos fueran competitivos frente a los importados, principalmente de Estados Unidos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66449.html> México, potencia regional en pymes Manuel Lombera Martínez Las pequeñas y medianas empresas (pymes) contribuyen al liderazgo de México como la octava potencia exportadora, según Santiago Macías, coordinador general del Comité Nacional de Productividad de Innovación Tecnológico (Compite). México tiene 40 mil pymes exportadoras, el mismo número que el resto de América Latina y El Caribe, informó. "Desde el punto de vista de exportación en pymes, México es un ejemplo a seguir en el mundo, somos un éxito", dijo Macías. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66442.html> Usarán maíz para generar combustible Noé Cruz Serrano El gobierno federal contempla la utilización de maíz para la producción de biocombustibles. En el proyecto de Reglamento de la Ley de Promoción y Desarrollo de los Bioenergéticos que el presidente Felipe Calderón envió a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria, con fecha del 4 de septiembre de 2008, se estableció que "queda prohibido el uso de maíz producido en territorio nacional para la producción de bioenergéticos". Sin embargo, acota, que podrá usarse si se cuenta con permiso previo de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa). También podrá emplearse si hay excedentes al cierre de los periodos de cosecha. El documento explica que Sagarpa, previa opinión de la Secretaría de Economía, determinará en abril y octubre de cada año la existencia de excedentes de producción interna de maíz para satisfacer el consumo nacional y, únicamente en el caso en que existan, lo dará a conocer en el Diario Oficial de la Federación. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66456.html> Repuntaría inflación a 5.51% anual, en agosto Ixel Yutzil González El reporte de inflación de agosto será difundido este martes por el Banco de México. De acuerdo con el consenso de analistas, los precios al consumidor aumentaron 0.52%, con lo que la inflación anual ascendería a 5.51%, superior a la tasa anual de 5.39% observada en julio. En agosto, las principales alzas se registraron en los precios de los servicios de educación preparatoria y universitaria, en los energéticos como la electricidad, gas y gasolinas y en alimentos como el

huevo, carne y algunos alimentos procesados. En lo que toca a la inflación subyacente, se estima un incremento de 0.35%, que llevaría a la medición anual a incrementarse a 5.18%, desde el 5.11% de julio.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66444.html> La tasa de IETU en 2009 será de 17% José Manuel Arteaga A partir del próximo año los contribuyentes tendrán que pagar una tasa de 17% en el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), consideró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. El subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, José Antonio Meade, aseguró que nada justifica que no se cumpla con la Ley del IETU para que la tasa se incremente en 0.50%. “El informe nos dará luz para identificar si la transición es adecuada o no. Pareciera con base en estos elementos que este medio punto que la tasa del IETU está prevista para ser incrementada este año vale la pena. No hay nada en el análisis que nos hiciera pensar que no es una buena idea continuar con la transición como fue pactada. No tuvo el impuesto un impacto no deseado en la economía, sino al revés, parece que esta funcionando bien”, dijo Meade. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/08/1671/1671/BMV>, a la alza tras anuncio de hipotecarias de EULa Bolsa Mexicana subía el lunes 2.0%, en línea con los repuntes de las plazas globales, tras el anuncio del rescate de las dos mayores financieras hipotecarias de Estados Unidos, lo que inyectaba cierta confianza en los golpeados mercados financieros. El principal índice bursátil local, el IPC, ganaba 517.51 puntos, a 26,421.69 unidades. El Gobierno de Estados Unidos anunció el domingo que tomó el control de Fannie Mae y Freddie Mac, al lanzar lo que podría ser el mayor rescate financiero de la historia estadounidense, para apuntalar al sector de la vivienda y evitar más turbulencias en los mercados financieros. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones ganaba 1.96% y el índice compuesto Nasdaq sumaba 1.57 por ciento. Por su parte en la región, el índice Bovespa de la Bolsa de Valores de Sao Paulo trepaba 1.2%, mientras que el índice accionario Merval de Buenos Aires ganaba 1.08 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/08/1669/rescate-de-hipotecarias-ayudara-a-sustentar-los-mercados-fmi/Rescate> de hipotecarias “ayudará a sustentar los mercados”: FMIWashington.- La intervención del gobierno de EU en las mayores agencias hipotecarias del país “ayudará a sustentar los mercados”, afirmó en una declaración el director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss Kahn. El secretario del Tesoro, Henry Paulson, anunció domingo la intervención de la Administración Bush en Fannie Mae y Freddie Mac, dos instituciones hipotecarias que, en conjunto, tienen los títulos de la mitad de toda la deuda hipotecaria en Estados Unidos, que supera los 11 billones de dólares. Strauss Kahn calificó el plan anunciado por Paulson como una “acción decisiva para remediar la difícil situación financiera de Fannie Mae y Freddie Mac”. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/09/05/1827/amcham-preve-caida-de-ied-durante-2008/Amcham> prevé caída de IED durante 2008En entrevista con Notimex, la economista en Jefe de AmCham, Deborah Riner, detalló que aunque la Inversión Extranjera Directa no es comparable con la recibida en 2007, tampoco es una cifra despreciable. Sin embargo, señaló que a pesar de la inseguridad y del bajo crecimiento previsto en 2008, hay confianza en el país, por lo que se pronostica que en 2009 la IED se coloque en 19,500 millones de dólares. Asimismo, indicó que la AmCham prevé que México crezca 2.3% con una inflación de 5.95% este año. Recordó que a principios de 2008 la expectativa era de un crecimiento económico de 3.5 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/09/07/1837/se-acelera-deterioro-de-actividad-economica-advier-te-el-ceesp/Se> acelera deterioro de actividad económica, advierte el CEESPEl organismo afirmó que prevalece un ambiente de incertidumbre por el aumento inesperado de la gasolina, que en los primeros días de septiembre ya tuvo dos incrementos. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que la preocupación de que la actividad económica se deteriore más de lo esperado en la segunda mitad del año aumenta velozmente. Esto, porque prevalece un ambiente de incertidumbre, como consecuencia de un entorno en el que se siguen dando aumentos inesperados en las gasolinas, como pasó a inicios de este mes que sólo en los primeros <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/09/05/1833/petroprecios-bajan-166-dolares-cae-us10-en-la-semana/Petróleo> toca su nivel más bajo desde abrilNueva York.- El precio del crudo ligero West Texas Intermediate (WTI) para entregas en octubre bajó 1.66 dólares o 1.54% hasta los 106.23 dólares, el nivel más bajo desde el pasado tres de abril. En total, en esta semana el crudo ha perdido 9.23 dólares. La principal razón fueron las preocupaciones sobre la lenta marcha de la economía, lo que rebaja la demanda energética. Un nuevo dato que vino a ensombrecer el panorama económico fue la tasa de desempleo, fijada hoy por el Departamento de Trabajo en el 6.1%, el peor nivel desde hace cinco años. Al conocerse esta negativa cifra, el crudo bajó hasta los 105 dólares, para luego recuperarse un poco. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/09/05/1835/crisis-de-alimentos-avanza-hambruna-silenciosa/Crisis> de alimentos: avanza hambruna silenciosaCanberra.- No parece haber un final cercano a la escasez mundial de alimentos, y las múltiples crisis del cambio climático y de la falta de energía y de agua intensificarán pronto lo que ya es una hambruna silenciosa, alertó el Banco Mundial. “Puede haber una leve bajada, pero vamos a ver un sostenido aumento en los precios de la comida en un futuro”, dijo Katherine Sierra, vicepresidenta del Banco en temas de Desarrollo Sostenible, en una entrevista para la agencia Reuters. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/09/08/index.php?section=economia&article=021n1eco>Hacienda presentará hoy su proyecto de presupuesto, que se prevé “será austero”Enrique Méndez, Roberto Garduño e Israel Rodríguez La Cámara de Diputados recibirá este lunes el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2009, que, de acuerdo con las expectativas de PAN y PRD, será “austero” y ligeramente superior al aprobado para el actual ejercicio. En un contexto de incumplimiento de metas, como la inflación, que sería del doble de lo estimado a diciembre, se espera que la principal fuente de ingresos siga siendo la venta de petróleo, pues la Comisión de Hacienda calcula que el precio del barril de exportación se fije en 80 dólares, esto es 20.8 dólares más a lo estimado por Hacienda en abril pasado. El presidente de la Comisión de Presupuesto, Raúl Padilla Orozco, reconoció que el país pasa por un proceso de “estancamiento e inflación”, y sostuvo que si bien se anticipan ingresos extraordinarios por la venta de hidrocarburos, los excedentes se utilizarán, en parte, para continuar pagando el diferencial entre el costo de los combustibles en el extranjero con las ventas al público en México. <http://www.jornada.unam.mx/2008/09/08/index.php?section=economia&article=022n1eco>En menos de cuatro meses cayó

19% el valor de las acciones en la bolsa mexicana Juan Antonio Zúñiga La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) comienza hoy sus operaciones a partir del segundo menor nivel registrado este año por su principal indicador, el cual se ubica a una distancia de 19 por ciento del máximo punto alcanzado apenas el 22 de abril, y muy cerca de rebasar el mínimo, situado en 25 mil 284.88 unidades, el 21 de enero. A la espera de la reacción que tenga la bolsa de Nueva York, tras el anuncio este domingo del rescate de las compañías hipotecarias Fannie Mae y Freddie Mac por el gobierno de Estados Unidos, el índice de precios y cotizaciones de la BMV arranca desde 25 mil 904.18 puntos una jornada decisiva para contener sus pérdidas o ahondarlas hacia el último tramo de este año, en el contexto de la más pronunciada desaceleración de la actividad productiva observada desde 2002, tanto en México como en el mundo.